

Informe Trabajo final de grado

Estudiante: **ALEX BENTANCOURT SALVADOR**

Tipo de trabajo: Pre – proyecto de investigación

Título: **Pareja Conyugal Heterosexual en Montevideo: significados y nuevas formas de vínculos amorosos**

Docente Tutor/a: Prof. Agda. Dra. Alejandra López

Docente Revisor/a: Asist. Mag. Sabrina Rossi

Período solicitado para Lectura Pública: junio de 2016

Comentarios generales

a. Aspectos formales

El trabajo cumple con los requerimientos formales de presentación, redactado con una adecuada sintaxis y ortografía. La presentación de las fuentes bibliográficas es adecuada y se ajusta, en términos generales, a las normas APA.

b. Contenido

El problema de investigación que propone estudiar BENTANCOURT es novedoso al colocar el foco en los cambios en las relaciones amorosas en las parejas heterosexuales uruguayas. Tiene como objetivo explorar los significados, las concepciones y opiniones de las personas sobre la pareja heterosexual contemporánea en la ciudad de Montevideo y se espera sondear los ideales yocicos sobre el amor, la sexualidad y la conyugalidad que sostienen los significados y opiniones de las personas sobre la pareja; indagar sobre las apreciaciones que tienen las personas respecto a nuevas formas de vínculos amorosos y sobre los significados y las opiniones de las personas en torno a la modalidad de relación de pareja abierta. Los cambios en la vida de pareja, en las uniones conyugales que se observan en las últimas décadas han sido escasamente exploradas desde la Psicología. El autor sitúa su objeto de investigación en los cambios de la hipermodernidad a nivel global y específicamente las transformaciones de las uniones conyugales en nuestro país. Realiza una pertinente revisión de antecedentes de publicaciones científicas en el tema a nivel regional, la cual es presentada de manera detallada. Desde el punto de vista teórico, el autor realiza presenta los principales conceptos que guían su trabajo de manera clara y pertinente, buscando aportar diferentes perspectivas al problema en

cuestión, dando cuenta que Bentancourt ha incorporado con coherencia las distintas categorías de análisis que utiliza como conceptos sensibilizadores iniciales. Presenta un diseño de tipo exploratorio y descriptivo en base a una metodología cualitativa, acorde a los objetivos, el cual se fundamenta de manera precisa. Delimita el universo y los criterios muestrales y justifica de manera adecuada la opción por la técnica de grupos de discusión.

c- Proceso de tutoría:

El estudiante ha cumplido de manera muy satisfactoria con los acuerdos establecidos con la tutora durante el proceso de la tutoría demostrando compromiso con la tarea. Ha participado de todas las reuniones concertadas e hizo entrega de los productos de avance acordados los cuales fueron enviados por correo electrónico para su revisión. Ha sido una estudiante que demostró interés en realizar un producto de calidad, lo cual se refleja en el producto final entregado.

Consideración final:

Se trata de un muy buen trabajo final de grado, orientado a un tema emergente en la agenda de investigación sobre género y pareja donde la Psicología está convocada a realizar aportes específicos tanto en materia de investigación como de intervención técnico-profesional. Se trata de un pre-proyecto de investigación que constituye un muy buen punto de partida para el inicio de estudios de maestría, lo cual recomiendo explorar en el futuro inmediato.

Prof. Agda. Dra. Alejandra López Gómez

Tutora

05/05/2016